

économie

De Sangosse dévoile son usine du futur

L'essentiel ▼ Située dans la zone de la Malère à Pont-du-Casse, la nouvelle usine Borie Industries est le moyen que se donne De Sangosse pour réaliser ses objectifs sur le marché des solutions biologiques apportées aux agriculteurs... du monde entier.

La nouvelle usine dite Borie Industries de De Sangosse a été inaugurée hier, à Pont-du-Casse. Le site (le second que compte l'entreprise sur cette commune) est présenté comme une « usine du futur » et illustre la stratégie de De Sangosse dans le domaine d'une « agriculture positive, moderne et durable ». Créée en 1926, l'entreprise est aujourd'hui un acteur incontournable dans la protection des plantes : fongicides, insecticides, anti-limaces sont quelques-uns des produits créés à Pont-du-Casse depuis des décennies.

Ces produits – qui génèrent un chiffre d'affaires supérieur à 270 millions d'euros – sont aujourd'hui commercialisés dans plus de 50 pays. La croissance est très forte à l'international, et les deux tiers des revenus de l'entreprise sont ainsi générés à l'étranger, via 24 filiales implantées dans 16 pays.

12 millions d'euros d'investissements

La nouvelle usine, qui se trouve au lieu-dit Borie, est opérationnelle depuis plusieurs mois. Elle représente un investissement de 12 millions d'euros. Cette installation a pour objectif d'augmenter de 40 % la production de De Sangosse. La production s'est orientée depuis plus de dix ans sur des solutions environnementales et de développement durable, au profit des agriculteurs.

De Sangosse est ainsi devenu le leader en France des bio solutions, et l'usine du futur a été



Une centaine d'invités ont participé à cette inauguration. / Photo Jean-Michel Mazet

construite pour être un levier de croissance sur ce secteur. Ces bio solutions se déclinent selon trois axes. Tout d'abord la bio fertilisation, qui consiste à nourrir la plante et à enrichir le sol en évitant d'apporter des nitrates et autres azotes. Ils sont par exemple remplacés par du fer ou du magnésium. Il y a aussi les bio stimulants. Il s'agit de renforcer les défenses naturelles de la plante, via des ex-

Objectif : augmenter de 40 % la capacité de production

traits d'algues ou d'acides aminés. Comme des « vitamines » ayant pour vertu de valoriser le potentiel des plantes. Enfin, le bio contrôle : il participe à la protection des végétaux aux différentes agressions de parasites, via des substances naturelles.

Science-fiction

Du Sangosse a mis « le paquet » dans le domaine de la re-

cherche, et certaines des solutions aujourd'hui commercialisées flirtent avec la science-fiction. Par exemple, des drones (dont le parcours est déterminé sur un smartphone) peuvent lâcher sur une parcelle de maïs des capsules biodégradables en amidon, contenant des larves de microguêpes, qui vont ensuite tuer dans l'œuf le parasite du maïs. Autre innovation : des pulvérisateurs automatiques accrochés aux branches des arbres fruitiers, et qui vont perturber la sexualité d'un parasite ravageant les pommes. Dans le domaine des traitements conventionnels, De Sangosse s'apprête à mettre sur le marché, en août, le Metarex Duo, une micro bille révolutionnaire, dont la composition en produits chimiques est la plus basse sur le marché.

Zéro impact industriel

Il fallait donc un outil très performant pour accompagner cette stratégie, d'où l'usine du futur : 50 % de lumière naturelle en plus pour les salariés, des panneaux photovoltaïques

pour économiser l'énergie, 95 % (et demain 100 %) des déchets recyclés en interne. Pas de bruit, pas d'odeurs ni de poussières pour le voisinage de cette usine classée Seveso.

Le site de Borie (où l'automatisation est poussée au maximum) fonctionnera 7 jours sur

**Un site opérationnel
7 jours sur 7
et 24 heures sur 24**

7 et 24 heures sur 24.

Hier, les parlementaires (MM. Lauzzana, Damaisin et Freschi), le maire Christian Delbrel, le président de la CCI Alain Brugalières, Olivier Grimat de l'Agglo d'Agen ou encore la préfète Béatrice Lagarde (qui a coupé le ruban inaugural) ont visité ce site, exemplaire, et révélateur d'une certaine excellence territoriale. Car De Sangosse est très attaché à sa terre de l'Agenais. A toutes les terres, et à tous les agriculteurs du monde, oserait-on dire.

Sébastien Bouchereau